
                                                           Ata número 02/2024. Ata da 1ª Reunião 1 

Ordinária de 2024 da Congregação dos 2 

Coordenadores de Pós-Graduação da Universidade 3 

Federal Rural do Semi-Árido, realizada no dia três 4 

de maio de dois mil e vinte e quatro. 5 

 Às oito horas e quarenta minutos do dia três de maio do ano de dois mil e vinte 6 

quatro foi realizada a 1ª Reunião Ordinária de 2024 da Congregação de Coordenadores de 7 

Pós-Graduação Stricto Sensu. A reunião foi realizada na sala 22 do prédio da Pró-reitoria de 8 

Pesquisa e Pós-graduação – PROPPG. Estavam presentes os professores: Glauber Henrique 9 

de Sousa Nunes - Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação; Idalmir de Sousa Queiroz Júnior 10 

- Pró-Reitor Adjunto de Pesquisa e Pós-Graduação; Gustavo Henrique Gonzaga da Silva – 11 

Vice-Coordendor do Programa de Pós-graduação em Ciência Animal (PPGCA); Daniel 12 

Valadão Silva – Coordenador do Programa de Pós-graduação em Manejo de Solo e Água 13 

(PPGMSA); Rennan Herculano Rufino Moreira – Coordenador do Programa de Pós-14 

graduação em Produção Animal (PPGPA); Leiva Cassemiro Oliveira - Coordenador do 15 

Programa de Pós-Graduação em Ciência da Computação (PPGCC); Rafael Rodolfo de Melo – 16 

Vice-coordenador do Programa de Pós-graduação em Desenvolvimento e Meio Ambiente 17 

(PRODEMA); Cecília Irene Perez Calabuing – Coordenadora do Programa de Pós-graduação 18 

em Desenvolvimento e Meio Ambiente (PRODEMA); James Lucas da Costa Lima – Vice-19 

coordenador do programa de Pós-graduação em Ecologia e Conservação (PPGEC); Maria 20 

Joseane Felipe Guedes Macêdo – Vice-coordenadora do Mestrado Profissional em 21 

Matemática (PROFMAT); Carlos Alano Soares de Almeida – Vice-Coordenador do Programa 22 

de Pós-Graduação em Administração Pública (PROFIAP); Ana Lúcia Brenner Barreto 23 

Miranda - Coordenadora do Programa de Pós-graduação em Propriedade Intelectual e 24 

Transferência de Tecnologia para a Inovação (PROFNIT); André Duarte Lucena – vice-25 

coordendor do Programa de Pós-graduação em Cognição, Tecnologias e Instituições 26 

(PPGCTI); Ulisses Levy Silvério dos Reis – Coordenador do Programa de Pós-graduação em 27 

Direito (PPGD) e Ciro José Jardim de Figueiredo – Vice-coordenador do Programa de Pós-28 

graduação em Administração (PPGA). O prof. Emerson Augusto de Medeiros – Coordenador 29 

do Programa de Pós-graduação em Ensino (POSENSINO), justificou a ausência. Após 30 

confirmada a existência de quórum, o Pró-Reitor Glauber deu início à reunião saudando a 31 

todos e em seguida fez a leitura dos pontos de pauta, projetando-os através de data show: 32 

1.   Edital CNPq MAI/DAI 09/2024; 2. Edital CAPES nº 07/2024 – Programa Move La América; 33 

3. Formação de Comissão para mudança nos artigos 37, 39 e 59 do Regulamento geral dos 34 

Programas de Pós-graduação stricto sensu da UFERSA. Passou-se à discussão dos pontos de 35 

pauta. Ponto 1.   Edital CNPq MAI/DAI 09/2024. O prof. Glauber realizou a leitura dos 36 

principais pontos do edital e informou que a proposta era de simples preenchimento. O Prof 37 

Renan perguntou se os programas que participaram da proposta de 2022 poderiam 38 

participar desta nova proposta, prof. Glauber respondeu que sim, desde que não 39 

coordenasse a proposta. O prof. André sinalizou a intenção do PPGCTI em participar da 40 

proposta. O prof. Odolberto perguntou quantas propostas a universidade poderia 41 

encaminhar, o prof. Glauber respondeu que poderia ser enviada um proposta por IES. O 42 

prof. Daniel prestou alguns esclarecimentos concernetes ao ponto de pauta. O prof Glauber 43 

informou que a universidade precisaria escolher uma das linhas de pesquisa e que a linha 1 44 

era aquela que mais se aproximava da UFERSA (Linha 1 - Instituições com programas de pós-45 

graduação consolidados, em especial aquelas que já possuem parcerias estabelecidas junto 46 



a empresas com forte componente de interação com o meio acadêmico). Assim, foi 47 

deliberado entre os presentes que os coordenadores teriam até o dia 17 de maio para 48 

manifestar o interesse, a PROPPG iria unificar as propostas e encaminhar ao coordenador 49 

para submissão do projeto. Ponto 2 - Edital CAPES nº 07/2024 – Programa Move La 50 

América. O ponto foi amplamente discutido entre os presentes. O professor Glauber falou 51 

sobre a importância do edital, que tinha o objetivo de complementar os esforços de 52 

internacionalização das Instituições de Ensino Superior brasileiras, por meio da atração de 53 

discentes vinculados à instituições de ensino e pesquisa estrangeiras da América Latina e 54 

Caribe, o que permitia o fortalecimento dos Programas de Pós-Graduação e a criação de um 55 

ambiente institucional internacional, onde a instituição oferta as vagas para os alunos 56 

estrangeiros cursarem mestrado ou doutorado com bolsa sanduíche e o pesquisador recebe 57 

um valor de cinco mil reais para ser ultilizado no projeto, por meio de um cartão 58 

pasquisador. O Pró-reitor ainda leu o cronograma de atividades constante no edital, 59 

reforçando que a indicação de quantidade de vagas pela IES era do dia 2 de maio, às 17h do 60 

dia 27 de junho de 2024. A professora Cecília perguntou se os programas em rede poderiam 61 

participar, prof. Glauber confirmou que sim. O prof. Ciro perguntou se haveria apoio da 62 

universidade com relação ao acesso desses alunos ao Restaurante universitário (RU) e Vila 63 

acadêmica da UFERSA. O Prof. Idalmir pontuou que existe hoje a necessidade de mais vagas 64 

na Vila acadêmica para os pós-graduandos, que inicialmente, se necessário, os alunos da 65 

pós-graduação que são bolsistas e estão ocupando a residência precisarão ceder o espaço 66 

para os alunos estrangeiros, até que os mesmos possam se organizar e começar a receber 67 

os recursos da bolsa, assim, inicialmente teriam a assitência de moradia e RU. Destacou-se 68 

também a importância da universidade fazer acordos de cooperação com as universidades 69 

de origem dos alunos, de maneira que esses alunos adquirissem a dupla titulação, o que 70 

também favorecia o processo de internacionalização. O prof. Rafael, vice-coordenador do 71 

PRODEMA, ausentou-se da reunião, tendo sido substituido pela coordenadora do mesmo 72 

programa, professora Cecília. Deliberação: A PROPPG vai enviar um formulário para 73 

preenchimento dos programas que se interessam em participar, para preenchimento até o 74 

dia 10 de maio. Ponto 3. Formação de Comissão para mudança nos artigos 37, 39, 52 e 59 75 

do Regulamento geral dos Programas de Pós-graduação stricto sensu da UFERSA. O prof. 76 

Glauber informou que essa foi uma demanda apresentada pelo prof. Marlon e que a 77 

PROPPG, em contato com assessoria jurídica da reitoria, foi orientada a nomear uma 78 

comissão para sugerir alterações/flexibilização dos artigos 37, 39 e 59 do Regulamento 79 

Geral dos Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu da UFERSA, considerando a 80 

recorrência de casos de impetração de mandatos de segurança por parte dos discentes. 81 

Também foi sugerida a inclusão da alteração do artigo 52 do Regimento, o que houve 82 

concordância entre os presentes. O prof. Odolberto falou sobre a importância de rever todo 83 

o Regimento, prof. Glauber concordou que na próxima reunião se formasse uma comissão 84 

para essa finalidade, que o caso de alteração dos artigos em discussão era bem urgente, 85 

sendo necessário uma resolução mais emergencial. Para a composição da comissão, o prof. 86 

Glauber sugeriu o prof. Marlon e os docentes Valdenize e Daniel também se colocaram à 87 

disposição. Deliberação: em concordância unânime dos presentes, a comissão será formada 88 

pelos docentes Marlon, Valdenize e Daniel. O Pró-reitor Glauber ainda falou sobre a 89 

iminente publicação do edital de prof. visitante para o PPGCEM. O prof. Daniel perguntou 90 

sobre a disponibilização dos recursos do Proapinho, prof. Glauber respondeu que poderiam 91 

ser usados para diárias e transportes, não sendo possível o uso ainda para auxílio estudante, 92 

já que era necessário ser usado via edital. Não havendo mais nada a ser discutido o Prof. 93 



Glauber encerrou a reunião agradecendo a participação de todos. E eu, Arianne Paula 94 

Ribeiro da Costa Rodrigues, secretária desta Reunião, lavrei a presente ata que será 95 

assinada por mim e demais presentes quando aprovada.----------------------------------------------- 96 
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